



El Archivo Municipal ofrece un programa de actividades especiales con motivo de la Semana Internacional de los Archivos

- La exposición 'Documentos singulares del Archivo Municipal', el concierto 'Una Noche en Broadway' y visitas guiadas se han programado en el marco de la celebración de esta efeméride

Málaga, 4 de junio de 2025.- Como cada año, el 9 de junio se conmemora el Día Internacional de los Archivos fecha en la que se celebra la creación del Consejo Internacional de Archivos (ICA), por la UNESCO, en 1948. El ICA tiene como objetivo, fundamental, defender la conservación y protección del Patrimonio Documental y favorecer su difusión. Igualmente pone el foco en el papel que juegan los Archivos como guardianes de la historia y de la memoria, pero también como herramientas esenciales al servicio de la transparencia, la gestión administrativa o la transformación digital de la sociedad.

1/3

La Semana Internacional de los Archivos (SIA 2025), tiene como eje central está conmemoración y tendrá lugar este año entre el 9 y el 13 de junio. Además, el ICA selecciona cada año un lema vinculado a esta efeméride y para el 2025 se ha elegido: #ArchivosAccesibles-Archivos para tod@s.

Se quiere con ello destacar el trabajo que están realizando los archivos para abrir y poner su patrimonio documental al alcance de todos. A este respecto, la transformación digital y las nuevas tecnologías son esenciales para potenciar la accesibilidad, que quiere derribar barreras y garantizar que el Patrimonio Documental esté disponible para todo aquel que quiera conocerlo.

El Ayuntamiento de Málaga, a través del Área de Cultura y Patrimonio Histórico, se vuelve a sumar a esta iniciativa que reconoce la labor que desempeñan estas instituciones para preservar la historia, la cultura y el patrimonio documental.

Las actividades organizadas son gratuitas y abiertas a todos los ciudadanos y se dividen en un programa de visitas guiadas en la que los participantes podrán conocer los objetivos de esta institución, los servicios que ofrece y acercarse al patrimonio



documental que conserva el Archivo Municipal de Málaga. La visita tiene una duración aproximada de una hora y se llevarán a cabo el lunes, 9 de junio a las 12:30 horas; el martes, 10 de junio a las 18:00 horas; y el miércoles, 11 de junio a las 18:00 horas.

Para el viernes, 13 de junio a las 21:00 horas, se ha programado el concierto 'Una Noche en Broadway' en la sede del Archivo Municipal. Los asistentes disfrutarán de un repertorio formado por una selección de piezas correspondientes a musicales conocidos. La duración de la actividad es de una hora aproximadamente.

Ambas actividades requieren de inscripción previa. Las visitas guiadas podrán reservarse a partir del día 4 de junio y las inscripciones al concierto estarán abiertas a partir del próximo lunes 9 de junio.

Información y reservas: archivomunicipal@malaga.eu

Teléfono contacto: 951928774

Por último, la Sala de Lectura, del 9 al 13 de junio, acoge la exposición 'Documentos singulares del Archivo Municipal'. La muestra está compuesta por una selección de ejemplares representativos de los diferentes fondos que integran el Archivo Municipal de Málaga, como documentos, planos, fotografías, revistas o libros. Algunas de las piezas que se pueden ver irán acompañadas de cartelas adaptadas que hacen accesible los documentos a todos los visitantes. Se podrá visitar entre las 9:30 a 14:00 horas de lunes a viernes.

2/3

Espacios accesibles

Estas actividades conectan con los objetivos establecidos en el II Plan Estratégico de Accesibilidad Universal impulsado por el Ayuntamiento, que sirve de hoja de ruta para, a través de 127 medidas concretas, contribuir a garantizar el derecho a la igualdad de oportunidades de las personas con discapacidad, mejorar la calidad de vida de todas las personas con independencia de sus capacidades y erradicar toda forma de discriminación en este ámbito. Entre ellas, está el compromiso de seguir promoviendo medidas específicas e inclusivas para garantizar el acceso, la participación y disfrute en actividades culturales.

El Archivo Municipal de Málaga proporciona desde hace años un acceso global al Patrimonio Documental que conserva. Su proyecto "Archivo Accesible" facilita el acceso, a usuarios a guías y documentos originales del Archivo en Braille y Macrotipos. (<https://archivomunicipal.malaga.eu/es/programa-de-difusion/archivo-accesible/>)

Su página web, ofrece la posibilidad de consultar desde su catálogo online una gran variedad de documentos digitalizados o, también, conocer las exposiciones virtuales de diferente temática que acoge este espacio.

Además, para acercar el trabajo de los archivos a los más jóvenes, cuenta con la sección



‘Aprende y diviértete’ que, a través del personaje ‘Pregonero Alonso, el contador de historias malagueñas’, facilita la primera experiencia con los documentos que se conservan en este espacio. Por último, en este apartado, dispone de cuadernos didácticos para que puedan aprender sobre diferentes aspectos vinculados con la historia de la ciudad.